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Seigneur Jésus, 

 

En dépit de toutes choses Tu es bon, Tu es fidèle. Tu es la personne la plus 

importante pour moi, j’ai besoin de Toi. Merci d’être disponible pour moi et de 

m’avoir permis d’être disponible pour Toi.  

 

Je veux mettre ce temps à part, pour exprimer ce que Tu as mis en moi depuis 

toujours. Libérer ce projet, cet amour pour tes enfants. J’aimerais que cela soit 

pour Toi comme un cadeau de mon cœur à Ton cœur. Reçois-le favorablement 

Jésus. 

 

Sois mon guide, ma lumière, mon inspiration, ma direction pour ce temps, 

comme pour toujours. Je t’aime Papa, merci de m’avoir aimé en premier.  

Oui et Amen.
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Introduction 
 

Je me revois à genoux, le front posé sur mes mains jointes au-dessus de mon petit lit, 

de grosses larmes coulant le long de mes joues et cette prière, presque inaudible « Seigneur 

Jésus, s’il te plaît, permet que rien de ce que j’ai vécu ne soit vain ». Puis cette paix douce, 

réconfortante qui m’envahit, et l’assurance que Celui qui sait tout, qui voit tout et qui entend 

tout est présent, recueillant chacune de mes larmes entre Ses mains. À ce moment précis, j’ai 

su que ma prière était exhaussée. 

À cette période de ma vie, il était temps que je comprenne qu’elle était ma vraie 

valeur, celle que j’avais aux yeux de mon Créateur. La volonté de Dieu était que 

j’expérimente Son soutien, Sa consolation, que je fasse un cœur à cœur avec Lui. J’ai ainsi 

pu Le connaître intimement comme mon abri, mon refuge, ma haute retraite, mon merveilleux 

conseiller. Et ce, au travers de mes épreuves et de mes peines, souvent trop lourdes à porter 

seule. Avec Lui, j’ai découvert l’amour véritable, celui qui chasse toutes peurs, celui qui 

couvre tout, qui supporte tout. 

Bien plus tard, je compris que ces temps où je fus laissée brisée, seule avec mon Père, 

étaient nécessaires. Ils m’équipaient pour qu’à mon tour je puisse aimer, encourager et 

consoler comme Lui l’avait fait pour moi, de manière simple, pure et vraie. Le poids de la 

solitude, de la souffrance s’est révélé être une bénédiction, non seulement pour moi, mais 

également pour les autres. 

Une vision commençait à prendre place dans mon cœur : des femmes blessées, brisées, 

humiliées par le passé, mais totalement restaurées dans le Seigneur. Des femmes qui jusqu’à 

présent n’avaient pas eu l’occasion ni de connaître ou d’être traitées à leur juste valeur. Et ce, 

sans jamais sans rendre compte. 

Cet e-book est le fruit de mes méditations, de mes prières, de mes moments d’intimité 

passés avec mon Père. Au travers de Sa parole, Il m’a révélé qui Il était pour moi et qui j’étais 

pour Lui. Il a ouvert mes yeux sur ma valeur véritable, sur mon appel et m’a effectivement 

assuré que rien de ce que j’avais vécu ne serait vain. 

Ces quelques pages, sont les secrets révélés du père pour sa fille, du créateur pour sa 

créature. Ce sont 22 pensées inspirées du Proverbes 31 du verset 10 à 31. Ils sont la 

représentation de la femme de valeur ou de la femme vertueuse, selon les traductions.  

Je vous invite à prendre le temps pour méditer chaque pensée en vous laissant consoler, 

encourager, conseiller et tout simplement aimer, par Celui qui a pensé à chacune de nous 

avant de nous façonner. 

En espérant que ces mots vous feront du bien, vous apporteront l’espoir, le courage, la 

force nécessaires pour continuer à avancer, à être vous-même, et à faire toutes ces choses qui 

font battre votre cœur. Et ce, malgré les épreuves, les déceptions et le doute. Avec l’assurance 

qu’en toutes choses Notre Dieu est fidèle. 
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Proverbes 31 : 10-31 
Qui trouvera une femme de valeur ? Elle vaut bien plus que des perles. 

Le cœur de son mari a confiance en elle, et c’est tout bénéfice pour lui. 

Elle lui fait du bien, et non du mal, tous les jours de sa vie. 

Elle se procure de la laine et du lin et travaille d’une main joyeuse. 

Pareille à un navire marchand, elle rapporte ses provisions de loin. 

Elle se lève alors qu’il fait encore nuit, et elle donne la nourriture à sa famille et ses ordres à ses 

servantes. 

Elle pense à un champ, et elle l’achète. Avec le fruit de son travail elle plante une vigne. 

Avec la force en guise de ceinture, elle affermit ses bras. 

Elle constate que ce qu’elle gagne est bon. Sa lampe ne s’éteint pas pendant la nuit :  

   elle file elle-même la laine, elle tisse elle-même les habits. 

Elle ouvre ses bras au malheureux, elle tend la main au pauvre. 

Elle ne redoute pas la neige pour sa famille, car chacun y est habillé de cramoisi. 

Elle se fait des couvertures, elle a des habits en fin lin et en pourpre. 

Son mari est reconnu aux portes de la ville, lorsqu’il siège avec les anciens du pays. 

Elle fait des chemises et les vend, et elle livre des ceintures au marchand. 

La force et l’honneur, voilà ce qui l’habille. Elle rit en pensant à l’avenir. 

Elle ouvre la bouche avec sagesse et un enseignement plein de bonté est sur sa langue. 

Elle veille à la bonne marche de sa maison, elle ne mange pas le pain de la paresse. 

 Ses fils se lèvent et la disent heureuse, son mari aussi, et il chante ses louanges :  

« Bien des femmes font preuve de valeur, mais toi, tu leur es à toutes supérieure. 

La grâce est trompeuse et la beauté est illusoire ; c’est de la femme qui craint l’Eternel qu’on 

chantera les louanges. 

Donnez-lui du fruit de son travail et qu’aux portes de la ville ses œuvres fassent son éloge ! 
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Pensée n°1 

 « Qui trouvera une femme de valeur ? Elle vaut bien plus que des perles. » 

 

Ce verset commence par une question : qui aura la chance de trouver une femme de 

valeur ? Nous connaissons ce dicton qui dit : « Qui cherche trouve ». Il y a alors cette notion 

de chercher. Celui qui trouvera cette femme l’aura préalablement cherchée. Cela nous laisse 

penser que ce n’est pas la femme de valeur qui cherche, elle se laisse plutôt trouver par ceux 

qui la cherchent. 

Mais alors, qu’est-ce qu’une femme de valeur finalement ? Quelle est sa valeur, et aux 

yeux de qui ?  

Il existe plusieurs définitions pour le terme « valeur » qui sont le plus souvent 

associées à l’estime. Ainsi, dans le langage courant, une personne qui a de la valeur se 

distinguera de par ses différentes qualités physiques, morales, intellectuelles qui feront d’elle 

une personne appréciée et estimée. Nous verrons en parcourant ces pensées, que pour Dieu, 

cela est un peu plus nuancé et n’est pas totalement vrai.  

Dans ce verset, la valeur de cette femme est bien supérieure à celle des perles. 

Arrêtons-nous un instant sur le processus de création de la perle.  

« Une perle est une concrétion calcaire, généralement de couleur blanche, fabriquée 

par certains mollusques bivalves (principalement les huîtres perlières). Quand un objet 

irritant passe à l'intérieur de la coquille, l'animal réagit en entourant l'objet d'une couche 

de carbonate de calcium CaCO3 sous la forme d'aragonite ou de calcite. Ce mélange est 

appelé nacre. »
1
  

 Tout comme cette perle, une femme de valeur est un bien précieux. Elle est créée et 

façonnée par Dieu dans le secret, dans les profondeurs de Son amour. En comparaison avec la 

création de la perle, la valeur de cette femme, découle du « frottement » avec Dieu, d’un face 

à face constant sur une période plus ou moins longue.  

 Chaque perle est unique, différente les unes des autres, de par leurs formes, leurs 

couleurs, mais toutes aussi belles, toutes aussi parfaites. Tout comme cette perle, la femme de 

valeur est modelée par son intimité et la profondeur de sa relation avec Dieu. Elle est unique, 

belle et parfaite car polie et équipée par son Père, son Confident. Dieu sera son tout et le seul 

ayant accès aussi intimement à son cœur. Ces temps de solitude, de mise à part et de face-à-

face feront d’elle la femme estimée que l’on cherchera.  

Qui la cherchera ? Ceux qui auront besoin d’elle : son mari, sa famille, sa 

communauté, ses collègues. Et tous ceux qui la trouveront, trouveront une personne unique, 

perfectionnée par Dieu Lui-même, dotée et équipée de qualités et traits de caractère faisant 

d’elle une personne d’exception valant bien plus que des perles.  

 

                                                             
1 Définition Wikipédia.fr 

https://fr.wiktionary.org/wiki/concr%C3%A9tion
https://fr.wikipedia.org/wiki/Calcaire
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mollusque
https://fr.wikipedia.org/wiki/Bivalve
https://fr.wikipedia.org/wiki/Hu%C3%AEtre_perli%C3%A8re
https://fr.wikipedia.org/wiki/Carbonate_de_calcium
https://fr.wikipedia.org/wiki/Aragonite
https://fr.wikipedia.org/wiki/Calcite
https://fr.wikipedia.org/wiki/Nacre
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Seigneur Jésus, révèles en moi et en chacune de mes sœurs cette femme de valeur que Toi seul 

peux façonner, modeler. Que chaque  personne qui en ressent le besoin, cherche et trouve ce 

que Tu as créé de Tes mains afin que Tu puisse en être glorifié et élevé. Fais-le pour Ta gloire 

Papa et pour l’avancement de Ton royaume. Merci Jésus. 
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Pensée n°2 

« Le cœur de son mari a confiance en elle, et c’est tout bénéfice pour lui. » 

 

Ce verset est puissant : ce n’est ni avec sa pensée, son raisonnement ou son intellect 

que son mari a confiance en sa femme, mais son cœur qui a confiance en elle. Cette confiance 

va bien au-delà de l’entendement. Son mari est en paix et se sent en sécurité pour lui confier 

son amour, il sait qu’il ne sera pas déçu. Un homme ayant confiance en l’amour et la 

bienveillance de sa femme est un homme qui pourra se concentrer sur d’autres choses, lâcher 

prise et se révéler totalement à son épouse. Il ne se sentira ni jugé ni mal à l’aise d’être 

comme il est.  

Oui, c’est un bénéfice pour lui, un poids en moins. Il pourra alors s’adonner 

pleinement à ses fonctions au sein de sa famille, celle de protecteur et de leader, ainsi 

qu’auprès de son entourage. Un mari dont le cœur a confiance en sa femme est un homme 

libre, ouvert et sans complexes vis-à-vis de sa famille. 

Cela est certes un bénéfice pour lui, mais l’est également pour la femme vertueuse. 

C’est un échange qui n’a pas besoin de mots. Une compréhension mutuelle, un respect et une 

volonté de s’élever et de s’encourager. Ils formeront une équipe où chacun pourra se reposer 

sur l’autre à tour de rôle, sans crainte ou honte.  

Confiance : Croyance spontanée ou acquise en la valeur morale, affective, professionnelle… 

d’une autre personne, qui fait que l’on est incapable d’imaginer de sa part tromperie, 

trahison ou incompétence.
2
 

Même s’il le voulait, cet homme serait incapable d’imaginer de la part de sa femme 

des mauvais sentiments ou intentions. Cela est profond, car de nos jours beaucoup d’hommes 

n’ont pas confiance en leurs femmes. Alors cela ne s’exprime pas forcément par des crises de 

jalousie ou d’hystéries (n’est-ce pas ?) mais est bien plus subtil que cela. Refus de s’engager, 

peur de se confier, d’être soi-même (mensonges, cachotteries), peur d’être humilié ou rabaissé 

(dureté, égoïsme, machisme), peur de ne pas être à la hauteur des aspirations de sa femme 

(sabotage et désintérêt de la relation). 

Ce n’est pas rien si ce mot cœur qui est utilisé dans ce verset. On aurait pu dire « son 

mari a confiance en elle ». Mais non, c’est son cœur, malgré lui. Ne dit-on pas : « Le cœur à 

ses raisons que la raison ignore » ? 

 Le cœur de l’homme est une porte blindée ; y accéder est un processus long et parfois 

pénible. La force ne fera qu’endommager la porte et la laissera ouverte à tous par la suite. 

Mais il suffit de posséder la bonne clé permettant d’activer le mécanisme qui ouvre la porte et 

il ne laissera entrer que ceux qui y sont conviés. Une fois cette porte refermée, personne 

d’autre ne pourra y entrer. 

Apprenons, à accéder  au cœur de nos maris avec la bonne clé, afin qu’ils aient 

confiance en nous. Cela sera un bénéfice pour eux premièrement (recherchons premièrement 

                                                             
2 Définition du Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (CNRTL.fr) 
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leur confort, leur bénéfice avant le nôtre, afin qu’ils se sentent à l’aise, libres, soutenus et 

encouragés) puis par ricochet, cela sera un bénéfice pour nous aussi, pour nos familles et pour 

notre entourage. 

Il me semble bon toutefois d’ajouter que cela ne signifie pas s’oublier, se mépriser et 

ne pas prendre en compte ses besoins au profit de ceux de son mari. L’homme qui sera notre 

mari, que le Seigneur a choisi pour nous, sera un homme, et non un enfant. Il connaîtra donc 

son rôle et ses fonctions dans le couple. Il sera également suffisamment sain pour ne pas 

abuser de nous ou de nos bonnes intentions envers lui. Soyons-en certaines tout en faisant 

preuve d’équilibre et de discernement. 

 

Seigneur Jésus garde le cœur de nos maris, que par Ta grâce ils aient confiance en leurs 

femmes. Fais de nous des femmes qui soutiennent et encouragent leurs maris. Des femmes qui 

veulent leur faire du bien, en qui ils auront confiance et pourront librement échanger et se 

confier. Fais de nos couples de véritables équipes qui travaillent ensemble pour ta gloire en 

Ton nom seul Seigneur Jésus. Merci Roi de mon cœur. Amen ! 
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Pensée n°3 

« Elle lui fait du bien, et non du mal, tous les jours de sa vie. » 

 

Continuons un peu à voir la femme de Proverbes 31, dans son foyer. La Bible nous 

révèle que cette  femme de valeur, fait en sorte que tous les jours, toutes ses actions, toutes ses 

pensées iront pour le bien de son mari. Il n’y a pas d’exception, pas de jour ou « pas envie, 

car il n’est pas gentil » ou « il ne le mérite pas ». Tous les jours, ça c’est de la détermination ! 

Ce verset utilise le verbe d’action « faire », c’est-à-dire que chaque jour, elle pose une action 

en faveur du bien de son mari, elle ne se contente pas de lui vouloir du bien, mais elle œuvre 

activement à son bien-être. 

Mais concrètement qu’est-ce que cela veut dire « faire du bien, et non du mal » ? Prier 

pour lui, ne pas médire de lui, l’encourager, ne pas le rabaisser, ni l’humilier, passer du temps 

avec lui, être patiente, apprendre à le connaître pour lui faire des petites attentions, pour savoir 

ce qui lui ferait plaisir… et faire tout cela intentionnellement. 

La femme de valeur encore une fois, ne fera pas ces choses pour son propre bien ou de 

manière intéressée afin d’avoir quelque chose en retour, non. Elle lui veut et lui fait du bien, 

parce qu’elle l’aime tout simplement et lui le sait. C’est ce qui fera son cœur s’attacher et que 

lui ait confiance en elle. Il saura que tous les jours sans exceptions malgré ses fautes, ses 

manquements, elle sera là à poser des actions concrètes pour lui faire du bien, l’encourager, 

prier pour lui et dire du bien de lui. 

 

Seigneur Jésus, c’est très beau, l’amour que cette femme porte à son mari ainsi que la 

détermination qu’elle a de vouloir faire du bien à son mari tous les jours. C’est ce que je 

souhaite à tous les couples que tu unis. Je souhaite également être cette femme pour mon 

mari. Choisis un bon mari pour tes filles que tu prépares, que tu façonnes, que tu modèles. 

Ces filles qui attendent et patientent. Ces filles qui désirent t’élever et t’honorer par leur vie 

et qui regardent à Toi pour leur futur mari. Elles seront déterminées à leur faire du bien, tous 

les jours, sans exception. Alors choisis leur de bons maris qui verront toute leur 

détermination ainsi que tout le bien qu’elles leur feront. Amen !  
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Pensée n°4 

« Elle se procure de la laine et du lin et travaille d’une main joyeuse. » 

 

Voyez-vous comme cette femme est épanouie dans son travail ? Elle a trouvé sa voie. 

Elle se procure elle-même les matières premières, afin de réaliser son ouvrage et s’exécute 

avec joie. Une autre version biblique dit : « Elle fait ce qu’elle veut de ses mains ». C’est une 

femme qui a de la volonté, elle sait ce qu’elle veut et elle ne dépend de personne pour l’avoir. 

Il est important d’avoir une activité dans laquelle on peut s’adonner à cœur joie, 

quelque chose qui nous fait du bien, qui ne soit rien qu’à nous, en dehors de notre foyer. 

Passer du temps avec nous-mêmes, apprendre à nous connaître, savoir ce que l’on aime, ce 

qui nous intéresse est important.  

Que cela soit un hobby, une passion ou notre profession, pouvoir s’investir dans 

une activité qui nous plaît, n’appartenant qu’à nous, dans laquelle nous pouvons nous 

évader et nous donner à 100 % est primordial, sain et recommandé bibliquement ! 

Dieu prend soin de chacune de Ses petites princesses. Son souhait n’est pas que nous 

vivions « au crochet » d’un homme ou que notre famille soit la seule chose à laquelle nous 

aspirions. Ce sont de bonnes choses, oui, car inspirées et instituées par Dieu Lui-même. Mais 

Il désire nous voir fortes et épanouies dans d’autres domaines également. Il désire nous voir 

créer, penser et mettre à profit nos dons et talents, toutes ces choses qu’Il a mises en nous 

pour Sa gloire.  

Sommes-nous épanouies dans notre travail ? Avons-nous une activité dans laquelle 

nous nous donnons à cœur joie et à 100 % ? Prenons le temps de savoir ce qui nous plaît et 

dans quel projet, association, carrière nous désirons nous accomplir.  

Célibataires, mettons ce temps libre à profit pour nous engager dans cette voie qui est 

la nôtre, pour trouver notre appel et aller jusqu’au bout de cette vision que Dieu a mise dans 

notre cœur. Femmes et mères dégagez du temps (dans la mesure du possible !) pour le faire. 

Quels sont les moyens à mettre en œuvre pour y arriver ? Faut-il faire une formation ? Mettre 

de l’argent de côté ? N’hésitons plus ! Soyons en mouvement pour le Seigneur. C’est une 

prescription de notre Papa bien-aimé. Il en va de notre bien-être, de celui de notre famille et 

de notre entourage. 

 

Fais de nous Seigneur Papa des femmes fortes, heureuses et travailleuses. Que toute 

notre créativité, tous les projets que tu mets en nous voient le jour. Donne-nous les moyens 

nécessaires, je te prie. Aide-nous à réorganiser nos emplois du temps afin d’avoir le temps et 

l’énergie suffisante à leur élaboration. Merci Jésus. 
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Pensée n°5 

 « Pareille à un navire marchand, elle rapporte ses provisions de loin. » 

 

Pourquoi va-t-elle chercher ses provisions au loin ? N’y a-t-il pas suffisamment de 

provisions près de chez elle ? Recherche-t-elle un produit en particulier ? Est-ce par soucis de 

qualité ? Peut-être qu’elle habite loin de tout ? Dans tous les cas, elle n’a pas peur de voyager 

et de partir loin ! 

Notre femme de valeur est donc une grande voyageuse. Est-elle polyglotte ? 

Certainement, car elle en voit du monde ! Elle s’imprègne des cultures,  senteurs et saveurs 

d’ailleurs. Faire des kilomètres pour trouver le tissu, l’épice ou l’ingrédient qui fera toute la 

différence ne l’impressionne pas. C’est une aventurière. Elle est sûrement très ouverte 

d’esprit à force de côtoyer tant de gens si différents. Je la vois bien arpenter les différents 

marchés, reconnaître les  parfums, les voix, les marchands qui lui sont familiers ; elle fait 

partie de l’effervescence. Tout le monde la connaît et elle parle sûrement à tout le monde. Je 

l’imagine échanger des produits de sa précédente destination, partager des histoires que seule 

elle sait raconter. C’est un personnage ! Rien à voir avec quelqu’un qui aurait peur de sortir, 

de se heurter aux autres, ou de découvrir de nouvelles choses.  

Curieuse, espiègle, rigolote et forte, ça c’est la fille du Seigneur. Notre Papa nous veut 

ouvertes d’esprit, aventurière, courageuse. Il a créé un monde grand, beau et merveilleux pour 

que l’on puisse le découvrir, aller loin, aller à la recherche de ce que l’on ne connaît pas. C’est 

comme cela aussi qu’il nous façonne, qu’Il nous modèle, qu’Il nous aiguise. Au travers de nos 

voyages, des personnes rencontrées, de la découverte de nouvelles cultures ou coutumes qui 

peuvent parfois nous remettent en question. Il faut être suffisamment humble pour s’adapter à 

la culture locale, ne pas juger, comparer ou critiquer, Sans oublier que Dieu nous désire 

généreuse afin de savoir donner et partager toutes ces expériences pour qu’elles nous 

enrichissent et nous fassent évoluer toutes ensembles. 

 

Honnêtement, je l’aime bien cette femme de valeur que tu dépeins, Seigneur Jésus ! Selon Ta 

volonté, utilises chacune de tes filles pour Ta gloire.  Rends-nous humbles, courageuses, 

aventurières, ouvertes d’esprit. Envoie-nous aux quatre coins du monde, si c’est ce que tu 

envisages pour nous. Triple oui et Amen !  
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Pensée n°6 

« Elle se lève alors qu’il fait encore nuit, et elle donne la nourriture à sa famille 

et ses ordres à ses servantes. » 

 

Cette femme ne connaît pas la grasse mat’ ! Elle se lève à l’aurore alors que tout le 

monde dort afin d’organiser sa journée. Elle profite sûrement de ces instants de calme pour se 

tourner vers son Créateur et tout remettre entre Ses mains. C’est Lui qui lui donne la force, 

l’énergie et l’organisation nécessaires tout au long de la journée. 

 Avant de s’occuper d’elle et de ses affaires, elle prend soin de sa famille et de sa 

maison. « Ma famille a-t-elle suffisamment à manger et tout ce dont elle a besoin ? Toutes les 

tâches ménagères sont-elles faites ou en cours ? » Elle ne quitte pas sa maison avant de 

s’assurer de toutes ces choses. Elle est méthodique et constante, elle aime l’ordre et 

l’organisation.  

Elle doit probablement avoir une grande maison avec une ferme florissante, car elle a 

du personnel à son service. Ses servantes la connaissent, elles la savent droite et responsable. 

Elles attendent chaque matin les ordres et recommandations qu’elle va leur donner avant de 

commencer leurs tâches respectives. Elle sait exactement ce qui doit être fait et comment. Elle 

n’hésite pas à démontrer et donner un coup de main au besoin. Je la devine appréciée par son 

personnel et respectée pour son sérieux et sa bienveillance. Il fait bon de travailler pour elle, 

c’est une agréable « boss ».  

Sa famille est rassasiée et ne manque de rien grâce à elle. Sa maison est propre, 

prospère et organisée. Il s’y dégage joie, calme et amour. La paix de Dieu recouvre cette 

maison. Par l’intermédiaire de cette femme, Il pose Sa main sur ses enfants, son mari, ses 

servantes et tous ceux qui demeurent dans cette maison. Parce qu’elle s’est tournée vers Lui 

en premier, parce qu’elle est venue le chercher dans le calme de l’aurore, elle connaît ses 

priorités et Lui guide chacun de ses pas. 

Et là, je nous vois, jeter des regards inquiets à l’état de notre maison, de notre frigo ou 

de notre emploi du temps ! Pas de panique . Je crois fermement que Dieu nous façonne 

chaque jour et nous emmène à trouver un juste équilibre dans nos vies si nous remettons 

premièrement toutes choses entre Ses mains. Et cela ne se fera pas en un jour, mais petit à 

petit en créant en nous un caractère, en nous donnant des idées, des astuces pour nous 

permettre de nous organiser, de prioriser et de faire la part des choses quand c’est nécessaire. 

Seigneur Jésus, qu’à l’aurore tu puisses nous trouver à tes pieds à chercher Ta face. Que tu 

puisses éclairer notre chemin et chacune de nos actions tout au long de nos journées. 

Indique-nous quelles sont tes priorités afin qu’elles deviennent nos priorités. Fais de nous de 

bonnes gestionnaires, afin que nos familles ne manquent de rien, que nos maisons soient 

organisées, prospères et florissantes. Mais que cela ne fasse pas naître en nous un sentiment 

de culpabilité, d’angoisse de la perfection. Que l’on puisse te laisser faire ton œuvre en ton 

temps avec l’aide du Saint-Esprit afin que règnent ton calme, ta paix et ta joie. Amen ! 
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Pensée n°7 

« Elle pense à un champ, et elle l’achète. Avec le fruit de son travail elle plante 

une vigne. » 

 

La femme de valeur a des projets. Elle prend le temps d’y réfléchir afin de les mettre 

en forme, de savoir ce dont elle dispose et ce dont elle a besoin. Elle visualise son projet : 

quelle taille aura-t-il ? À quelles fins ? Quelles seront les différentes étapes ? En combien de 

temps ? Elle est aventurière, mais c’est une femme d’affaires avant tout. Elle comprend 

l’importance de la réflexion, de la création d’un business plan afin de construire un projet qui 

tient la route et qui durera dans le temps. Elle est sage et ne se précipite pas.  

Une fois son projet bien ficelé et lorsqu’elle dispose des ressources nécessaires (elle a 

pris soin de les mettre à part spécifiquement pour ce projet) elle se lance et achète son champ. 

Son projet voit enfin le jour ! Elle sait qu’il y a un temps pour tout : un temps pour la 

réflexion, un temps pour la préparation, un temps pour l’action. 

De plus, elle n’a pas peur de mettre la main à la pâte ! C’est du travail de ses mains et 

à la sueur de son front qu’elle plante une vigne. Elle plante la vigne sur ce même terrain 

qu’elle a acheté. Elle a un plan, un objectif qui va bien au-delà de l’achat d’un champ ou de la 

culture de la vigne.  

En effet, la particularité de la culture vignoble est la diversité de ses produits : du 

raisin, du vin, des raisins secs, de l’huile de pépins de raisin, du vinaigre… Elle n’a pas fait 

ces choses dans le but de satisfaire sa soif d’acquérir ou de posséder, non. Mais elle le fait 

pour le plan de Dieu, pour la multitude. Sa vigne donnera du travail, de la nourriture et sera 

quelque chose de durable dans le temps. 

Pendant ces moments de réflexion, elle a sûrement passé du temps devant Son créateur 

à lui demander : « Je souhaite acquérir un champ Papa, mais je souhaite qu’il t’honore, je 

souhaite que l’activité qu’il va créer soit pour Ton nom. Je souhaite qu’il prospère pour Ta 

gloire. Alors, diriges ce projet afin qu’il touche chacun de Tes enfants. Toi, tu t’occupes de 

moi, Tu me donnes tout ce dont j’ai besoin. Sers-toi de moi, de mes ressources pour 

m’occuper de Tes enfants. » 

La vigne est un ensemble de petits « arbres », qui ont des troncs communs et se 

divisent en plusieurs petites branches donnant du fruit. Ils sont tous connectés et reliés les uns 

aux autres. Pas étonnant que Jésus ait utilisé cette image pour exprimer notre relation avec Lui 

en Jean 15 : 5 « Je suis le cep, vous êtes les sarments. Celui qui demeure en moi et en qui je 

demeure porte beaucoup de fruit, car sans moi vous ne pouvez rien faire. » (version Louis 

Segond). Et ceci, cette femme l’a bien compris : Dieu nous donne au centuple, une vie qui 

déborde en abondance afin qu’elle profite également à Ses enfants, à la multitude, à 

l’avancement de son royaume, pour Sa gloire. 

Avons-nous un projet dans notre cœur ? Mettons-le au pied du Seigneur. Et posons-

nous la question : pourquoi je désire cette chose ? Quel en sera le bénéfice pour moi, pour les 

autres ? Dans quelle mesure servira-t-il le plan de Dieu ? De quoi ai-je besoin pour le mettre 
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en œuvre ? Et soyons attentives à la réponse de notre Dieu, disponibles pour accomplir Sa 

volonté et accueillir Ses désirs dans notre cœur.  

Merci pour chacun des projets que Tu mets dans notre cœur Seigneur Jésus. Accorde-nous de 

reconnaître les temps et les saisons qui leur sont propres. Permets-nous de nous mettre à 

part, d’y réfléchir, de te le consacrer puis d’agir. Ne laisse pas ces beaux projets mourir par 

peur ou soucis de perfection. Donne-nous les idées, le discernement et le courage de le faire. 

Amen. 
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Pensée n°8 

« Avec la force en guise de ceinture, elle affermit ses bras. » 

 

Eh oui, il y a des fois où ce n’est pas facile ! La fatigue, le découragement, le stress 

surviennent et nous empêchent de fonctionner correctement ou nous bloquent tout 

simplement. Notre femme est forte, courageuse et déterminée. Elle puise sa force et son 

courage directement à la source : son créateur est là pour lui redonner courage, pour la 

relever et lui apporter l’énergie nécessaire pour aller jusqu’au bout de sa tâche. N’est-ce pas 

pour Son royaume qu’elle travaille ? N’est-ce pas Lui le Maître de toutes choses, Créateur de 

l’Univers ? Alors rien n’est impossible à Lui, Il est la source dont nous pouvons puiser sans 

fin force, énergie et courage. 

Une ceinture est ce qui nous permet de tout tenir en place. Cela peut être un vêtement, 

comme un pantalon, une jupe ou notre dos avec les ceintures de maintien. Une ceinture est 

une aide, un accessoire précieux, qui a toute son utilité et peut devenir parfois indispensable. 

On peut faire sans, mais on ne tiendra pas longtemps. Ce n’est pas l’élément principal, mais 

ce qui assemble harmonieusement le tout. À cette époque, les gens portaient des toges qui 

étaient retenues par des ceintures permettant de réguler la taille de la toge aux pieds pour 

qu’elle ne soit pas trop longue. C’était donc un élément indispensable que les gens portaient 

quotidiennement. 

La femme de valeur choisit donc de manière intentionnelle, et ce, chaque jour de 

mettre cette ceinture qui lui donne force et courage. Elle sait que sans elle, tout sera tellement 

plus compliqué. Elle vient alors à la source puiser ce dont elle a besoin avec assurance et 

persévérance. Elle ne se laisse pas abattre par la faiblesse de ses bras, au contraire ! Chacune 

de ses faiblesses, de ses manquements met en lumière son besoin primordial de se tourner 

vers son Créateur afin d’être renouvelée et restaurée.  

Avec Dieu, elle trouve son équilibre. Elle se laisse guider par Lui et sait se reposer, 

dire stop ou s’arrêter quand il le faut. Comprendre que Dieu est notre force, c’est reconnaître 

que toutes choses sont entre Ses mains à Lui.  Nous démener sans que Lui nous accompagne 

ne sert à rien. Des signes comme le découragement, la déprime, une fatigue qui s’éternise sont 

à prendre en compte dans notre marche avec Dieu. Se reposer est sain et nécessaire. Cela ne 

nous fera pas perdre du temps, au contraire : nous nous ressourcerons et ferons le plein 

d’énergie pour la suite. Dieu s’est Lui-même reposé le 7
ème

 jour de la création et à préconisé 

ce repos à Ses enfants. Ne laissons pas notre zèle et notre désir de bien faire nous voler notre 

joie, notre paix et notre santé. 

Seigneur Jésus, pour tous ces jours où nous serons fatiguées, sois notre force. Toi seul peux 

nous permettre de continuer, d’avoir l’énergie nécessaire et la persévérance pour regarder 

au loin. Nous nous attendons à Toi aujourd’hui comme tous les autres jours Seigneur Papa, 

Tu es notre rocher. Aide-nous également à reconnaître que nous ne sommes pas des Wonder 

Women, mais que Toi es le Dieu de l’impossible. Donne-nous de reconnaître quand nous 

reposer et de le faire. Que Ta volonté s’accomplisse. Fais ce que Toi seul peux faire dans et 

au travers de nos vies. Amen ! 
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Pensée n°9 

« Elle constate que ce qu’elle gagne est bon. Sa lampe ne s’éteint pas pendant 

la nuit » 

 

 Quand tout le monde dort, elle veille. Elle fait le point sur tous ses projets et ses 

rendements afin de voir si elle est dans la bonne direction, et constate que le fruit de son 

travail est bon. 

Une phase importante dans notre vie en tant que femme selon le cœur de Dieu, est 

celui de la rétrospective. Cette femme, dotée d’une grande sagesse, prend le temps dans le 

calme de la nuit, de faire le point sur sa journée et ses affaires. Ma vigne est-elle rentable ? 

Mes employés sont-ils heureux ? Est-ce que je dois embaucher plus de monde ? Est-ce que je 

dois changer de stratégie ? Une de ses qualités est la remise en question : la capacité de 

prendre du recul sur ce qu’elle fait et avec honnêteté de constater si cela est bon ou pas. Dans 

notre cas, tout va bien. Mais dans le cas contraire, l’humilité est importante pour admettre 

s’être trompée ou ne pas aller dans la bonne direction. Ceci afin de pouvoir élaborer et mettre 

en place une différente stratégie ou encore prendre une autre trajectoire. 

Ce portrait dépeint notre relation d’intimité avec Dieu, lorsque nous sommes appelées 

à travailler et à porter du fruit pour Lui. J’imagine que malgré son travail, ses voyages, ses 

moments avec sa famille, cette femme doit passer beaucoup de temps seule afin d’entendre la 

voix et les directions de son Créateur. C’est ainsi qu’elle se lève tôt afin qu’Il dirige ses pas 

tout au long de la journée, puis fait le point avec Lui le soir pour savoir si elle est toujours sur 

la bonne route. Elle est humble, fidèle et à l’écoute.  

Deux rendez-vous importants pour suivre le chemin qui mène au cœur de Dieu : celui 

du matin où nous Lui recommandons notre journée et celui du soir où nous faisons le point 

avec Lui et où nous lui présentons nos victoires, nos échecs, nos manquements et notre cœur 

repentant. Ce sont des instants privilégiés, des temps où la restauration, la création et la 

révélation peuvent prendre place. 

 

Merci Seigneur car c’est ton souhait que nous puissions te découvrir chaque jour un peu plus 

alors que nous nous livrons à Toi. Merci pour cette relation d’intimité de père que tu 

instaures entre Toi et tes filles. Que chaque jour et autant que possible nous puissions être 

présents à ces 2 rendez-vous, ces tête-à-tête avec Toi. Nous te sommes reconnaissantes pour 

nos vies, pour cet instant, et chaque journée que nous recommandons entre tes mains. 

Exhausse nos prières et chacun de nos désirs car c’est Toi qui les mets dans nos cœurs. 

Donne-nous le discernement afin que nous puissions faire Ta volonté pour t’honorer et élever 

Ton merveilleux nom. Nous t’aimons tellement ! Oui et Amen Jésus. 
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Pensée n°10 

« elle file elle-même la laine, elle tisse elle-même les habits. » 

 

Une grande femme d’affaires comme elle, avec des servantes, une vigne, une grande 

voyageuse, prend aussi le temps de faire elle-même ses habits. Elle est indépendante du 

monde qui l’entoure, mais dépendante de Dieu. Elle n’est pas mondaine, elle reste simple et 

humble. 

Et c’est alors que je me suis sentie accablée, très seule et angoissée. Va-t-il vraiment 

falloir que je fasse tout comme elle ? Toujours au top, toujours prête, toujours parfaite ? Et les 

mots ont commencé à me manquer. Que faire quand le découragement, la lassitude 

surviennent ? Une seule chose : se tourner vers notre Créateur, Celui qui sait tout, qui sonde 

les cœurs, qui relève, qui nous restaure sans jamais nous accuser ou nous juger. Je me suis 

alors mise à prier : 

 « Seigneur Jésus, tu as commencé une œuvre en moi, alors je t’en prie mène la jusqu’au bout, 

jusqu’à sa perfection. Il n’y a nul autre nom que mon cœur désire, nulle autre voix que mon 

âme reconnaît. Je reconnais avoir besoin de Toi, car sans Toi je ne peux rien faire. Je te 

demande d’être ma force, mon appui, ma forteresse. Tu as mis un projet dans mon cœur, avec 

Ton aide je le mènerai à bien. Je ne te cache pas mes faiblesses car c’est dans celles-ci que 

Tu te révèles. Nul n’est comme Toi. C’est Toi la joie de mon cœur. Tu es fidèle, et Tu m’as 

promis de ne jamais m’abandonner. Tu renouvelles mes forces, Tu rends mes pieds pareils à 

ceux de la biche, c’est Toi qui me fait marcher. Mon désir est de tenir Ta main jusqu’au bout 

Jésus. Je veux persévérer pour Ton amour car rien ne m’en séparera. Tu m’as fait le don de 

Ta grâce et c’est par Ta grâce que je vivrai. Face à cette impasse, à cette angoisse, ce 

découragement que faire maintenant ? Sois la lumière qui guide chacun de mes pas. 

Humblement je viens à tes pieds afin que toutes choses se fassent selon Ta volonté. Mon cœur 

est à Toi, ma vie t’appartient. » 

Une chose magnifique arrive lorsque nous nous tournons vers notre Père avec sincérité : Il 

nous répond. Il nous envahit de Sa paix, Il nous encourage, Il nous rassure, nous dit « ne 

crains pas car je suis là ». Voici ce que j’ai reçu après cette prière : 

« Oui, c’est moi qui accomplis mon œuvre en toi, à travers Toi. Je suis Celui qui éclaire ta 

voie car je suis la lampe qui éclaire chacun de tes pas. Tes angoisses, je les connais. Ne 

panique pas, juste aies confiance en moi. Tu as raison de persévérer, car c’est moi qui mets 

ces désirs en toi et cela ne doit pas te faire peur. Je prépare de grandes choses pour toi, mais 

laisse-toi aller. Abandonne-toi à moi. Sois-en certaine : Tu es sur la bonne voie, tu suis le bon 

chemin. Alors ne crains plus. Cela n’est que le début de ce que je prépare pour toi et avec toi. 

Je suis Ton Dieu. Je suis disponible, à l’écoute, je suis là pour toi. Alors ne doute plus. Je suis 

ta force, ta forteresse. Je te protège, alors fais ce que tu peux et je ferai le reste. Garde les 

yeux fixés sur moi et reste attentive au son de ma voix. Tu es mon enfant, ma brebis, tu 

reconnais donc quand je t’appelle et je te parle. Ce que tu fais dans le secret ? Je le vois. 

Continue la route, car c’est moi qui te guide. »  
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Il faut savoir que le découragement est l’une des principales causes de ces projets qui 

ne verront jamais le jour. Avant le manque de créativité, de moyens ou même de temps. Ce 

sentiment d’échec qui nous envahit alors que nous venons tout juste de commencer, cette voix 

qui nous rabaisse et nous dit que nous ne sommes pas à la hauteur. C’est cela qui tue nos 

rêves alors qu’ils ne sont pas encore arrivés à maturité. 

Mais nous ne sommes pas n’importe qui. Nous sommes les filles du Roi des rois. Il 

nous a appelées pour un dessein merveilleux, une mission qui dépasse notre 

entendement. Et pour cela, il nous a équipé et a mis dans nos cœurs des projets, des 

rêves, que nous seules pouvons réaliser, avec Son aide, Sa force et Son soutien. 

Apprenons à ne pas dépendre de nos circonstances, des autres ou même de nos propres 

forces. Celui qui a commencé cette belle œuvre en nous est Celui qui l’achèvera. C’est normal 

de ressentir de l’angoisse et de douter parfois. Mais ne nous laissons pas malmener par ces 

choses. Prenons la décision de garder notre regard sur Celui qui a la vision et qui connaît 

notre potentiel pour la réaliser. Je vous assure que si nous persévérons et décidons de ne rien 

lâcher, nous finirons par être abasourdies de ce que Dieu a fait en nous et au travers de nous. 

Que toute la gloire Lui soit rendue ! 
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Pensée n°11 

« Elle ouvre ses bras au malheureux, elle tend la main au pauvre. » 

 

La générosité ou bonté, encore un fruit de l’esprit que la femme vertueuse exerce avec 

joie ! Elle est bienveillante, elle pense à ceux qui ont moins qu’elle et elle agit pour les aider. 

Elle a à cœur les enfants de Dieu et s’attèle à les secourir tout comme son Père l’aurait fait.  

Aider les autres nous fait du bien, cela enrichit notre cœur, cela nous connecte avec les 

autres, nous fait sortir de notre coquille et de notre zone de confort. Cela nous remet aussi en 

question et nous permet de relativiser sur notre propre vie, nos petits soucis du quotidien. 

Penser aux autres, avoir leur bien-être dans notre cœur. Pour cela, pas besoin d’aller 

très loin. Il y a déjà tant à faire dans notre rue, notre famille, nos amis. Une oreille attentive, 

un câlin, une attention particulière, une main tendue, un sourire ; tout cela nous pouvons le 

faire et sans rien attendre en retour. Notre seule récompense étant la guérison chez l’autre et le 

cœur du Père qui se remplit de joie. 

Dieu nous a créé connectés les uns aux autres pour une raison. C’est une grâce de ravir 

son cœur et de faire son plaisir par ces petits actes de bonté envers nos frères et nos sœurs. 

 « Et le roi leur répondra : ‘Je vous le dis en vérité, toutes les fois que vous avez fait cela à 

l’un des plus petits de mes frères, c’est à moi que vous l’avez fait.’ » Matthieu 25 : 40 

(version Louis Segond 21) 

Toutes les autres choses sont vaines. Parfois, on cherche à faire plaisir à Dieu en 

faisant tout un tas de choses compliquées, contraignantes et difficiles pour se sentir bien, 

« purifiée ». Et je suis la première concernée ! Mais notre Père bien-aimé nous dit que même 

les petites choses que nous faisons aux autres (lorsque nous ouvrons nos bras ou que nous 

offrons de notre temps) c’est à Lui que nous les faisons. Nous voulons toucher le cœur de 

Dieu ? Allons vers les autres, ceux qui ont besoin d’amour, de réconfort, de paix et offrons ce 

que Dieu à mis dans notre cœur pour eux. Faisons-le comme nous le ferions pour Dieu, notre 

Père et roi que nous aimons tant. 

 

Seigneur Jésus, aide-nous à ravir ton cœur en nous détournant de nous-mêmes. Permets-nous 

d’ouvrir les yeux et d’être sensibles aux autres. Que chaque acte de générosité nous 

rapproche de Toi alors que nous marchons selon Ton plan et Ta volonté. Amen. 
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Pensée n°12 

« Elle ne redoute pas la neige pour sa famille, car chacun y est habillé de 

cramoisi. » 

 

Ses pensées et ses intentions sont toujours dirigées vers les autres. Tout ce qu’elle 

accomplie, est dans un but commun, pour sa famille, les pauvres, ses employés ou encore sa 

communauté. C’est ce qui fait sa force et qui permet à Dieu de travailler en étroite 

collaboration avec elle. Ils sont ensemble sur la même « longueur d’ondes ». Car Dieu nous 

bénit au-delà de ce dont nous avons besoin, afin que cette bénédiction s’étende à toute Sa 

création. 

  Notre femme vertueuse est aussi prévoyante, car elle ne se laisse pas surprendre par 

l’hiver. Elle sait pertinemment que lorsque le froid arrivera, elle et sa famille seront 

suffisamment équipées de linge en cramoisi. Elle ne se voile pas la face en se disant que 

l’hiver ne viendra pas, elle prend les devants et les mesures nécessaires en amont.  

Je ne sais pas exactement ce que représente le cramoisi dans ce contexte, peut-être un 

linge très épais qui se caractérisait à l’époque par sa couleur particulièrement rouge écarlate. 

J’ai alors regardé la définition du terme cramoisi : qui est d’un rouge foncé, éclatant et tirant 

un peu sur le violet
3
, et ai tout de suite pensé au sang de Jésus.  

En effet, l’hiver est souvent associé à une période rude, froide où la plupart des choses 

sont bloquées, mises en attente. Mais cette femme, de part son obéissance et sa dépendance à 

Dieu, couvre sa famille du sang de Jésus et de Sa protection. Alors même pendant ces 

périodes difficiles, elle ne craint pas, car elle sait qu’ils seront tous recouverts de la protection 

divine. 

Notre vie ne nous appartient pas, elle appartient au Très-Haut, à notre Créateur. Jésus a 

donné Sa vie afin que nous lui laissions la nôtre. Et ce, afin que nous vivions libérées du 

péché, connectées au Père ainsi qu’à l’ensemble de Sa création.  

Un ambassadeur travaille pour le bien de son pays. De même, nous sommes 

ambassadrices du ciel et filles du Dieu vivant. Il nous équipe, nous rend fortes, créatives, 

talentueuses pour la multitude. Il décuplera nos dons et nous fera prospérer si nous travaillons 

avec Lui, pour Son royaume. Par Lui nous avons également autorité sur notre famille qui, par 

extension de notre foi et de notre dévotion, sera recouverte elle aussi du précieux sang de 

Jésus. 

Une femme qui se soumet à Dieu, qui fait de Lui son tout, qui fait Sa volonté et se 

rend disponible pour accomplir son plan parfait, est la meilleure chose qui puisse arriver à un 

homme, à une famille, à un pays ou à une nation. C’est dit ! Que l’on ne nous laisse jamais 

croire le contraire, car c’est clairement un mensonge de l’ennemi. 

                                                             
3 Définition du Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (CNRTL.fr) 
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Persévérons dans notre foi en Dieu, prions pour notre famille et ayons dans notre cœur 

les mêmes objectifs que Dieu. Il mettra Sa vision en nous, et nous donnera la force de 

l’accomplir. Il travaillera avec nous et rendra possible l’ensemble de nos projets, car rien n’est 

impossible à Dieu. Par cette attitude et cette disposition de cœur, non seulement Dieu sera 

glorifié, mais des vies seront sauvées et restaurées par le sang de Jésus. 

Amen ! Merci pour cette révélation Jésus. Que nous puissions œuvrer main dans la 

main avec Toi, pour Ta gloire et Ton nom. Soit élevé Roi des rois ! 



 

22 
Amélie Lambert, 2020 – Tous droits réservés 

amelie.l.lambert@gmail.com 

Pensée °13 

« Elle se fait des couvertures, elle a des habits en fin lin et en pourpre. » 

 

Les saisons reviennent tous les ans de manière cyclique. Certaines années sont plus 

rudes que d’autres et parfois une saison s’éternise par rapport à une autre, mais sans faute l’été 

fait place à l’automne puis vient l’hiver, pour laisser entrer le printemps. C’est du moins vrai 

pour les pays avec 4 saisons.  

Je pense que dans notre vie chrétienne et au quotidien, il y a également des saisons qui 

reviennent inlassablement. Saison de joie, de manque, de sécheresse, de solitude, 

d’abondance, de doute, de prospérité, de tentation, de paix ou encore de découragement. 

Chaque saison nous prépare pour la suivante. Avoir la vision que la période que nous vivons 

n’est qu’un passage cyclique, nous permet de la traverser plus sereinement et d’être plus 

intentionnelles dans tout ce que nous accomplissons.  

Ainsi, se préparer à entrer dans une saison est primordial et nous permet de ne pas 

émettre un jugement négatif sur ce que nous vivons. Car cela qui nous bloquerait et nous 

empêcherait de profiter au maximum des bienfaits de cette saison. En saison d’abondance 

apprenons, à mettre de côté le surplus pour la saison de manque. Cela équivaut à par exemple  

faire le plein de rires et de bons moments dans les saisons de joie pour les saisons de solitude 

ou de découragement.  

À noter que les saisons de solitude ou de manque, sont les meilleures pour dépendre 

totalement de Dieu et passer plus de temps avec Lui. On en sort le plus souvent avec une foi 

décuplée, un nouveau projet, une nouvelle vision ou encore profondément guéries de 

blessures du passé.  

Pour chaque saison, travaillons en étroite collaboration avec Dieu. Il nous guidera, se 

révélera à nous, nous révélera nos besoins du moment, nos faiblesses et nos forces. Ainsi, 

nous laisserons dans une saison de sécheresse nos doutes, notre incrédulité et toutes nos 

attitudes bloquantes pour cette prochaine saison d’abondance. Et dans une saison de solitude, 

de cœur à cœur avec Dieu, nous laisserons nos chagrins ainsi que ces blessures qui nous 

empêcheraient de vivre pleinement la saison de joie à venir.  

L’ecclésiaste ne disait-il pas : « Il y a une saison pour tout, et il y a un temps pour 

toute affaire sous les cieux. Il y a un temps de naître, et un temps de mourir ; un temps de 

planter, et un temps d'arracher ce qui est planté ; un temps de tuer, et un temps de guérir ; un 

temps de démolir, et un temps de bâtir ; un temps de pleurer, et un temps de rire ; un temps de 

se lamenter, et un temps de sauter de joie ; un temps de jeter des pierres, et un temps 

d'amasser des pierres ; un temps d'embrasser, et un temps de s'éloigner des embrassements ; 

un temps de chercher, et un temps de perdre ; un temps de garder, et un temps de jeter ; un 

temps de déchirer, et un temps de coudre ; un temps de se taire, et un temps de parler ; un 

temps d'aimer, et un temps de haïr ; un temps de guerre, et un temps de paix.» ? (Ecclésiaste 

3 :1-4, version Darby) 
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Ainsi, les saisons se suivent, mais sont pourtant toutes différentes les unes des autres. 

Et nous aussi nous changeons, nous évoluons. Nos besoins changent, nous devenons plus 

fortes, mieux préparées. Notre entourage change, nos projets prennent forment et notre 

influence s’étend. Ne soyons donc pas étonnées de voir les hivers se durcirent à mesure que 

nous avançons dans notre destinée. Préparons-nous en apprenant à reconnaître les signes qui 

accompagnent le début et la fin de chaque saison. Équipons-nous de ce dont nous avons 

besoin pour les traverser. Et gardons l’assurance que notre Dieu grand et bon nous 

accompagnera toujours, ne nous laissera pas et ne nous abandonnera jamais.  

 

Seigneur Jésus, aide-nous à voir les événements comme Toi tu les vois. Révèle-nous nos 

besoins du moment et permets-nous de nous préparer à ce qui vient en profitant un maximum 

de ce que Tu nous fais vivre dans le présent. Que l’on soit reconnaissante de tout et pour 

toutes choses. Sois loué ! Accomplis Ta volonté. Amen. 



 

24 
Amélie Lambert, 2020 – Tous droits réservés 

amelie.l.lambert@gmail.com 

Pensée n°14 

« Son mari est reconnu aux portes de la ville, lorsqu’il siège avec les anciens du 

pays. » 

 

Les leaders, ceux que l’on reconnaît et que l’on respecte pour leur sagesse, leur sérieux 

ou encore leur prestance, sont généralement peu nombreux au sein d’une communauté. Ces 

personnes se reconnaissent entre eux, hommes comme femmes. Ils se ressemblent, inspirant 

souvent le respect et parfois la crainte.  

Je parle aux célibataires : ne vous êtes-vous jamais dit ou alors ne vous a-t-on jamais 

fait la réflexion, que votre célibat venait, en partie, du fait que vous impressionniez les 

hommes ? Moi oui et plus d’une fois.  Un peu décourageant je dois l’avouer. En tant que 

femme célibataire, constater et s’entendre dire ces choses devient frustrant et lassant à la 

longue. Il peut être alors tentant de mettre de côté certains de ses principes ou valeurs pour 

fuir cette solitude.  

En méditant et relisant ces lignes, j’ai alors compris que les hommes à qui je faisais 

peur n’étaient pas comme celui de la femme vertueuse. En effet, lui fait partie de ceux qui 

inspirent le respect de par qui ils sont réellement et non de ceux qui rabaissent pour se sentir 

respectés. Il ne peut avoir peur de cette femme de valeur qu’il rencontre, car il sait qui il est et 

qui elle est pour lui. Avec sagesse et discernement, il reconnaît qu’elle est celle avec qui il 

désire construire et poursuivre cette voie dans laquelle Dieu l’a initialement conduit. 

 Il est important de ne pas laisser la solitude nous faire accepter n’importe quelle 

compagnie, à n’importe quel prix. Une telle relation ne serait qu’un leurre temporaire, et le 

plus souvent source de profondes blessures. Il est alors important de tenir bon, de rester fidèle 

à soi-même, à ses valeurs et à ses principes. Celui désigné par Dieu spécialement pour nous, 

nous ressemblera, nous reconnaîtra sans avoir peur de nous, sans vouloir nous fuir ou encore 

jouer de nous. Il sera celui que Dieu a préparé pour nous afin d’accomplir Son plan parfait et 

Sa volonté. 

Un autre aspect mis en lumière par ce verset est que cet homme, ce leader, fait partie 

des anciens du pays. Cela nous laisse penser qu’il est probablement d’un certain âge, à l’instar 

de sa femme. Il me semble que c’est une femme mature qui a obtenu sagesse et expérience au 

fil du temps.  

Il y a cette expression en anglais qui dit « Practice makes perfect » cela signifie que ce 

n’est que par l’entraînement et la pratique que nous pourrons atteindre la perfection. Certaines 

choses demandent du temps et de l’apprentissage afin d’être assimilées parfaitement et pour 

faire partie de notre quotidien. Comme dépendre totalement de Dieu, avoir de la sagesse, faire 

preuve de générosité ainsi que tous ces fruits de l’Esprit que nous désirons voir se développer 

dans notre vie. C’est un processus qui nous permet d’acquérir étape par étape ces qualités afin 

qu’elles s’ancrent en nous pour devenir des traits de notre caractère. 

Il est vrai que nous sommes des femmes de valeur telles que nous sommes, car filles 

du Très-Haut. Le temps, la persévérance, la volonté, la résilience nous permettront de nous 
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améliorer. Notre relation quotidienne avec Dieu nous rendra meilleures de jour en jour, tout 

comme nos interactions avec notre entourage qui nous aiguiseront. Nous apprendrons des 

autres, et les événements de la vie nous rendront sages et prudentes.  

Petit à petit, notre caractère se façonne à l’image de Christ. Lui nous amène à avoir de 

l’influence, pour qu’à notre tour nous devenions des leaders. Que cela soit dans nos relations, 

notre travail ou la réalisation de nos projets, Dieu nous perfectionnera en Son temps, selon Sa 

volonté. Il nous ouvrira des portes au bon moment et nous fera rencontrer les bonnes 

personnes dans Son timing parfait. Chercher à avoir et à être tout, tout de suite, risquerait de 

nous éloigner de notre destinée, de nous-mêmes et parfois même de Dieu. Alors, ne soyons 

pas trop pressées et ne prenons surtout pas de raccourcis. 

 

Merci Seigneur Jésus, pour tout. Puisses-tu garder notre parcours et processus de vie entre 

Tes mains. Afin que toutes choses se fassent selon Ton plan parfait. Garde aussi celui que tu 

façonnes pour nous. Qu’il soit cet homme sage et aguerrit qui nous reconnaîtra comme la 

chair de sa chair, ne pouvant nous nuire mais nous aimant comme Toi tu as aimé l’église, 

allant jusqu’à donner Ta vie pour elle. Que Ta parole et Ta volonté soit dans nos cœurs. 

Amen !  
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Pensée n°15 

« Elle fait des chemises et les vend, et elle livre des ceintures au marchand. » 

 

Cette femme n’aura pas fini de nous surprendre ! C’est également une commerçante, 

qui fait ses propres créations pour les vendre et les livrer elle-même.  

C’est bien ce qui me semblait : ces versets relatent plusieurs périodes de toute une vie. 

Car si on prend comme « life goal
4
 » la vie de cette femme, on peut rapidement être 

découragée ! C’est une mère, une épouse, une commerçante, une voyageuse, une 

entrepreneuse, une propriétaire, une chef d’entreprise. Elle se couche tard pour se réveiller tôt, 

et fait tout cela parfaitement dans la joie, la générosité, la paix et avec sagesse. Alors oui, elle 

confie sa vie entre les mains de Dieu qui est sa force quotidienne, son guide, sa motivation, 

mais elle reste humaine. Car certes, si Lui nous conduit, nous protège, nous aiguise, nous ne 

serons jamais au-dessus de toutes les faiblesses et besoins humains. Nous aurons bien sûr la 

grâce et l’espoir pour les surmonter, sans pour autant passer outre. Les échecs, les erreurs, les 

doutes font partis de notre vie sur terre. Il ne faut pas s’attendre à suivre la volonté de Dieu 

parfaitement à chaque fois, à réussir du premier coup ou encore à ne jamais prendre de 

mauvaises décisions. 

C’est OK d’avoir plusieurs vies dans une même vie. Rien n’est figé et Dieu nous 

appelle à tellement plus. Toutefois, chaque chose en son temps. Le fait d’avoir pu réaliser 

différents projets, d’avoir eu plusieurs professions ou de multiples casquettes dans une vie 

présentent de nombreux avantages. Tout d’abord, cela nous permettra bien sûr d’acquérir des 

compétences et connaissances diverses et variées. Mais également - le plus important à mon 

humble avis - cela nous poussera à avoir l’esprit plus ouvert, à prendre du recul et nous fera 

gagner en patience et en sagesse. Ainsi, l’important n’est pas tellement ce que nous faisons ou 

où nous le faisons, mais plutôt pourquoi et de quelle manière nous le faisons.  

Dieu a mis un appel dans chacun de nos cœurs, c’est ce à quoi nous aspirons, c’est ce 

qui fait notre essence de vie : notre Ikagaï
5
. Cependant, il peut arriver que l’on se trompe de 

direction, mais ce n’est pas aussi grave que ça en à l’air. En effet, nous tromper nous 

permettra de savoir ce qui est bon pour nous et ce qui ne l’est pas ; ce que nous voulons et ce 

que nous ne voulons pas. Cela définira notre but dans la vie, notre leitmotiv
6
, qui tel un fil 

conducteur pour notre vie nous guidera sans nous contenir ou nous emprisonner dans un 

métier, ou encore un ministère, bien au contraire. 

Faisons-nous cela pour louer Dieu ? Délivrons-nous chacun de nos services avec 

qualité ? Est-ce pour accomplir le plan de Dieu ? Voilà des questions que l’on peut se poser 

                                                             
4 Life Goal : objectif de vie 

5 Ikagaï : philosophie de vie qui s’enracine dans la culture japonaise et en particulier sur l’île d’Okinawa. Ce terme signifie 

« joie de vivre » ou « raison d’être » et serait  une des raisons de longévité des Japonais dans cette région. C’est le croisement 

parfait entre votre passion, votre mission de vie, votre vocation et votre profession. 

6 Leitmotiv : mot emprunté de l’allemand qui signifie motif conducteur. Par analogie, c’est ce refrain, cette phrase qui revient 

constamment en vous et vous conduit à faire ce que vous faites. 
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pour n’importe qu’elle tâche ou profession que nous entreprenons. Soyons libres d’être nous-

mêmes dans le Seigneur. Restons attentives à la voix de Dieu qui guidera chacun de nos pas, 

et laissons-nous conduire par Son esprit. Ouvrons notre cœur et ayons le désir d’accomplir Sa 

volonté, dans toutes les activités que nous faisons. Peut-être qu’Il nous conduira à toucher un 

ou plusieurs de Ses enfants. Ou peut-être que cette expérience nous modèlera et nous 

façonnera pour le futur. Peu importe vraiment tant que Son plan parfait s’établit au travers de 

nous. 

 

Seigneur Jésus, permet-nous de ne pas être accablées devant toutes les possibilités qui 

s’offrent à nous, en voulant tout faire tout de suite. Accorde-nous le discernement de marcher 

selon Ta volonté en respectant Ton timing. Qu’en toutes, choses nous puissions te louer peu 

importe ce que nous faisons et où nous le faisons. Tu connais les projets que Tu formes pour 

chacune d’entre nous. Accorde-nous l’assurance de croire que ce sont des projets de paix, 

d’espérance et de vie. Alors fais ton œuvre en nous. Amen !  
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Pensée n°16 

« La force et l’honneur, voilà ce qui l’habille. Elle rit en pensant à l’avenir. » 

 

Vous est-il déjà arrivé d’être angoissée à l’idée de ne « plus rien avoir à vous 

mettre » ? Eh bien, pour cette femme, c’est le cadet de ses soucis ! Ce n’est pas Prada qui 

l’habille et elle choisit de vivre dans le moment présent. Chaque matin plutôt que de 

s’inquiéter de savoir comment elle va se vêtir, elle vient devant Dieu afin que Lui, la recouvre 

de force et d’honneur.  

Le mot honneur est traduit par gloire, magnificence ou encore dignité dans d’autres 

versions. Une des définitions du mot honneur est : « Considération que l’on accorde à une 

personne qui s’est distinguée par ses qualités morales, par des actions, des attitudes 

valorisées socialement
7
. » Son attachement et sa soumission à Dieu lui accordent la 

considération et l’estime générale. Par son attitude et ses actions, elle inspire le respect. 

Le mot honneur peut également être traduit par chasteté ou fidélité, par extension. Cela 

ne nous étonne pas et tombe sous le sens, lorsque l’on regarde à qui est cette femme. Elle est 

pure, fidèle à son Dieu et à son mari. Rappelons que le cœur de son mari a confiance en elle. 

Il sait pertinemment qu’elle ne le trompera pas, ne le déshonora pas, qu’elle lui demeurera 

fidèle en tout et qu’elle ne le laissera jamais tomber. (voir la pensée n°2) 

L’avenir ne lui fait pas peur, car elle sait que sa vie et celle de sa famille sont entre les 

mains de Dieu. Alors de quoi s’inquiéter ? Elle sait qu’Il pourvoira à chacun de leurs besoins, 

même au-delà. D’expérience, Dieu ne l’a jamais laissé tomber, Lui a toujours été fidèle et 

présent, pourquoi cela changerait ? 

Non, elle ne s’inquiète pas des choses futiles et matérielles. Elle confie sa vie entre les 

mains de Dieu, s’habille du caractère de Son créateur et ne craint pas ce qui vient. Elle ne 

compare pas sa vie, son couple, sa famille avec celles des autres femmes. Elle regarde à Dieu 

qui Lui donne direction, force et courage pour aujourd’hui et demain. 

 

Seigneur Papa, permet que nous regardions à Toi et à Toi seul. Que nous ne puissions pas 

nous comparer les unes avec les autres. Que nous puissions faire Ta volonté alors que nous 

nous habillons de ton caractère. Accorde-nous de t’être fidèle pour toujours, d’être fidèle à 

nos maris et d’être fidèles en tout ce que nous allons faire et accomplir. Donne-nous de 

persévérer dans Tes voies avec la certitude que Tu es au contrôle. Nous te laissons tout et 

nous nous confions en Toi, notre avenir est entre Tes mains, ainsi nous ne nous soucions de 

rien. Que cette prière soit vérité et réalité dans notre vie Seigneur Jésus. Merci, que Ta 

volonté soit faite ! 

                                                             
7 Définition du Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (CNRTL.fr) 
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Pensée n°17 

 « Elle ouvre la bouche avec sagesse et un enseignement plein de bonté est sur 

sa langue. » 

 

Ce verset est tout à fait à l’opposé d’une personne que je côtoyais régulièrement : à 

chaque fois que je l’entendais parler, c’était pour critiquer ou dire quelque chose de méchant 

(sous le ton du sarcasme), mais rien d’autre. Et cela m’avait interpellé, car elle était une 

personne très influente et semblait être appréciée. Je me souviens même de mettre demandée 

si les autres voyaient et entendaient la même chose que moi.  

 À l’inverse quand cette femme ouvre la bouche, c’est avec sagesse et afin d’exprimer 

sa bonté. Elle prend le temps de réfléchir à ce qu’elle va dire et ne parle pas en vain. 

Sagesse : « Connaissance du vrai et du bien, fondée sur la raison et sur l’expérience
8
. » 

Elle parle de choses qu’elle connaît et comprend, de choses vraies qu’elle a pu elle-

même expérimenter. Elle enseigne, elle élève, elle rend grâce à Dieu en prenant soin de 

chacun de Ses enfants. Comment ? En partageant son savoir, son expérience, tout ceci avec 

bonté. Notre héroïne de proverbe 31 a tout compris ! Parce qu’elle s’est rendu disponible et se 

soumet à la volonté de Dieu, il l’utilise tel un canal pour atteindre chacun de Ses enfants. Elle 

sait qu’aucune épreuve traversée avec le Seigneur, ne sera vaine. Elle parle de son expérience 

pour fortifier les autres et créer une connexion. Elle ne juge pas, ne critique pas, mais au 

contraire fait preuve d’empathie et d’amour dans chacun de ses propos.  

Il est vrai qu’une attitude et disposition de cœur pareilles ne sont pas forcément 

populaires dans notre monde actuel. Dépendamment de l’environnement professionnel, social 

ou culturel dans lequel nous évoluons, cela peut nous valoir une étiquette de faible, de gentille 

voire « trop gentille ». Et même s’il est tentant de penser que cela peut parfois nous desservir 

ou nous faire passer à côté d’opportunités, c’est pourtant une attitude qui plaît à Dieu et qui 

ravit son cœur. C’est comme cela qu’Il désire nous utiliser et agir au travers de nous.  

D’expérience, je sais que ce n’est pas toujours évident et souvent même frustrant de 

voir les autres prendre avantage de notre volonté de plaire à Dieu et de faire le bien. Mais 

faisons appel à notre bon sens face à ces deux choix qui s’offrent à nous. Nous pouvons plaire 

à notre Dieu, Lui être fidèle et créer une « atmosphère » favorable en nous et autour de nous 

pour qu’Il nous utilise. Au risque d’être mise à part et peut-être même maltraitée par les 

autres. Ou alors nous pouvons décider de rentrer dans le moule en adoptant des attitudes 

populaires telles que la médisance, la fausseté. Au risque, cette fois-ci, de marcher à contre-

courant de la volonté et des indications de Dieu. Nous avons le libre arbitre, à nous de faire le 

(bon) choix. 

 

                                                             
8 Définition du Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (CNRTL.fr) 
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Que notre bouche soit un canal véhiculant des paroles d’encouragement pour notre 

entourage. Qu’avec sagesse, nous puissions nous servir de nos expériences passées pour 

édifier et consoler. Merci Seigneur Jésus de nous avoir choisies et appelées à t’appartenir, et 

de nous avoir laissé le choix. Ce n’est pas la décision la plus facile à garder sur du long 

terme, mais c’est la meilleure décision qu’une personne puisse prendre dans sa vie. Aide-nous 

à te choisir Toi dans nos actes, pensées et paroles, même si cela nous disqualifie dans notre 

environnement. Ainsi, permets que nous soyons celle qui change l’atmosphère en quelque 

chose de beau. Car avec Toi nous allons de gloire en gloire. Nos cœurs Te louent et soupirent 

après Toi. 
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Pensée n°18 

« Elle veille à la bonne marche de sa maison, elle ne mange pas le pain de la 

paresse. » 

 

Ses commerces, entreprises et affaires du dehors ne détournent pas son attention de ce 

qui se passe dans sa maison. Elle reste attentive à son mari, à ses enfants, à ce que sa maison 

soit en ordre et que personne ne manque de rien. C’est une femme d’affaires oui, mais elle 

n’oublie pas d’être une femme pour elle-même, pour son mari et une mère pour ses enfants. 

Notre femme vertueuse cultive et veille à garder une bonne relation avec eux, elle s’intéresse 

à eux et s’assure que tout va pour le mieux.  

C’est vrai qu’il est parfois difficile de trouver un équilibre entre boulot, famille, notre 

relation avec Dieu et nous-mêmes. Souvent, l’un va prospérer au détriment de l’autre. Mais la 

femme décrite dans proverbe 31, a trouvé son équilibre : ses affaires fleurissent, sa maison est 

en ordre, sa famille ne manque de rien et elle prend le temps de s’occuper d’elle-même. 

Comment fait-elle ? Deux choses nous dit la Bible : elle veille et n’est pas paresseuse.  

Veiller : « Être en éveil, être vigilant. Surveiller. Prendre soin de quelque chose ou 

quelqu’un, s’en occuper attentivement
9
. » 

Paresse : « Propension à ne rien faire, répugnance au travail, à l’effort physique ou 

intellectuel ; faiblesse de caractère propre à l’inaction, à l’oisiveté
10

. »  

Lorsque nous veillons sur quelque chose ou quelqu’un, nous y sommes attentifs, à 

l’écoute, sans nécessairement faire une action envers l’objet de la veille. Et c’est ce que fait 

« Madame Vertueuse ». Elle jette un œil bienveillant de temps en temps et parfois fera des 

ajustements, parfois non. Elle reste attentive aux signes. Est-ce que tout va bien ? Qu’est-ce 

qui ne va pas ? De quoi ma famille ou moi-même avons besoin ? Est-ce que j’ai besoin d’un 

break ? Elle se pose ces questions et n’hésite pas à questionner son entourage. En fonction, 

elle agira de manière spécifique, demandant conseil et direction à Dieu. 

La Bible nous dit aussi qu’elle ne se repose pas sur ses lauriers : au moment opportun, 

elle se met en mouvement. La paresse, elle ne connaît pas. Elle ne laisse pas les tâches 

s’empiler. Avec minutie et organisation, elle les traite une par une. Elle rend grâce à Dieu 

pour la force et le courage qu’Il lui a donné, ainsi elle va de l’avant. 

Et je ne parle pas ici d’hyperactivité, chose très mauvaise pour notre santé physique, 

mentale, émotionnelle, relationnelle et spirituelle. Non, cette femme a pris le temps de la 

réflexion et de l’organisation avant de se lancer dans ses projets. Si on applique ce principe à 

notre quotidien, en ce qui concerne de la gestion de notre emploi du temps, on comprend qu’il 

est primordial de le faire avec sagesse et de manière équilibrée. Ainsi, une plage horaire 

                                                             
9 Définition du Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (CNRTL.fr) 

10 Définition du Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (CNRTL.fr) 
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« repos » dans notre planning ne sera pas considéré comme un temps « libre ». Elle ne pourra 

donc pas être supprimée en cas de proposition de sortie ou de projet de dernière minute. Tout 

comme les temps « pour moi » qui peuvent être des temps pour lire, pour faire un soin, 

s’étirer ou regarder son émission préférée, (peu importe vraiment), sont tout aussi importants 

et nécessaires à notre productivité.  

Si nous pensons gagner du temps en rallongeant les temps d’activité et en réduisant le 

reste, nous allons tout droit au burn-out
11

. Il s’agit d’apprendre à écouter son corps, ses 

besoins affectifs et émotionnels ainsi que de les respecter. Puis de faire la part des choses 

entre ce qui doit être fait et ce qui peut réellement être fait afin de s’organiser en fonction. 

Seigneur Jésus, aide-nous à trouver un équilibre de vie. Ne nous laisse pas aller à la 

paresse ou l’oisiveté, mais gardes-nous aussi de l’hyperactivité. Que l’on puisse t’honorer 

pour la force, le courage et toutes les opportunités que Tu nous donnes. Amen  

                                                             
11 Burn-out : terme anglophone désignant un syndrome responsable d’un mal-être général, dont l’origine est la plus souvent 

attribuée à un surmenage professionnel, physique et émotionnel. 
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Pensée n°19 

« Ses fils se lèvent et la disent heureuse, son mari aussi, et il chante ses 

louanges. » 

 

Cette femme, le pilier de la famille, est épanouie, heureuse et selon certaine traduction 

biblique, bénie. Son entourage le constate et s’en réjouie pour elle. Elle qui est si généreuse et 

dévouée pour les autres, elle qui se lève à l’aurore et vérifie que personne ne manque de rien, 

est récompensée en retour, par une gratitude et un amour profond de ses enfants et de son 

mari. Elle n’a pas cherché la récompense, les louanges, mais cela arrive inévitablement.  

Louange : action de louer quelqu’un, en particulier une divinité, ou quelque chose ; résultat 

de cette action ; gloire, mérite qui est propre à quelqu’un, à une divinité, à quelque chose et 

qu’on lui reconnaît, qu’on se plaît à célébrer
12

. 

Il y a une chanson que j’aime beaucoup écouter et chanter de William McDowell,  

« Intercession ». La phrase marquante qui revient est « I want to be You » (Je veux être Toi) 

en parlant de Jésus. Ne sommes-nous pas appelées à être Ses ambassadrices sur Terre ? Cette 

femme en se rendant disponible à Dieu, en se soumettant à Sa volonté et en marchant selon 

Son plan parfait est comme une extension de Sa main. Elle a à cœur les désirs de Dieu, elle 

aime et s’occupe de Ses enfants comme Lui aurait fait, avec bienveillance. Et cela, ils le 

voient, ils le sentent, ils se savent aimés du seul amour parfait et inconditionnel qui existe : 

celui de notre Père et Créateur.  

Ils se plaisent à la célébrer. Elle met leurs cœurs en joie, sa bonne humeur est 

contagieuse ! Mais elle, avec humilité, sait que celui qu’ils louent réellement, est Celui qui a 

mis cet amour, cette générosité, cette joie en elle. Alors la femme vertueuse, ne garde pas les 

louanges, mais les transferts avec une explosion de reconnaissance à Dieu. Reconnaissante 

d’une part pour lui avoir permise d’être disponible et de pouvoir être utilisée par Lui ; et 

d’autre part, pour être entourée d’amour et de joie par ricochet. Dieu ne parle pas en vain, il 

n’agit pas en vain non plus, ses paroles portent du fruit et du bon. Même si nous ne 

recherchons pas la récompense, elle viendra sûrement, car Dieu est un Dieu juste, bon et 

fidèle. Ne récolterons-nous pas ce que nous semons dans le monde ? 

Est-ce que cela a toujours été facile ? Est-ce que ses enfants et son mari lui ont 

toujours chanté des louanges ? Probablement pas. Mais nous la connaissons persévérante, 

comme Dieu l’est dans Son amour pour nous. Tout vient à point à celui qui sait attendre. Et 

beaucoup plus tôt que tard, cet amour lui revient décuplé ! 

Seigneur Jésus, nous te rendons grâce et te louons pour cet instant. Nous voulons être Toi 

pour notre famille, notre entourage. Met en nous Tes désirs, Tes pensées, Ta volonté et 

utilises-nous pour Ton plan parfait. Purifie notre cœur de tout autre désir que de prendre soin 

de Tes enfants. Qu’ils soient attirés par Toi et qu’ils te louent Toi. Que toute la gloire Te 

revienne Jésus. Merci pour tout.  Oui et Amen ! 

                                                             
12 Définition du Centre National de Ressources Textuelles et Lexicales (CNRTL.fr) 
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Pensée n°20 

« Bien des femmes font preuve de valeur, mais toi, tu leur es à toutes 

supérieure. » 

 

Waouh ! Ça, c’est du compliment ! On est loin du « T’as de beaux yeux, tu sais ». Ça, 

c’est la louange du cœur sincère d’un homme pour sa femme. Cela va bien au-delà d’un trait 

de caractère spécifique, de l’apparence physique ou de l’intelligence. Non, il la reconnaît 

supérieure en valeur. Il se rend compte qu’elle est précieuse et rare. Il la reconnaît comme un 

cadeau de Dieu et se sent « chanceux ». 

Ceci rejoint le précédent verset. En tant que femme de valeur, notre « mission » est de 

nous mettre au service des autres, afin que s’accomplissent la volonté de Dieu pour Ses 

enfants, au travers de nous. Mais Lui fera également sa part : Il nous comblera et mettra sur 

notre chemin des personnes qui apprécieront notre présence, reconnaîtrons notre valeur et 

nous encouragerons dans ce sens. Cela peut prendre un peu de temps, je ne vous cache rien. 

Mais il est important de persévérer, de faire confiance à Dieu et de ne surtout pas craindre car, 

Lui-même fera le tri pour nous. Le tri entre les personnes toxiques qui bafoueront cet amour et 

les autres qui le recevront et nous le rendront avec joie et sincérité. Et je crois que cela est vrai 

pour tous types de relations - qu’elles soient amicales, amoureuses, familiales ou 

professionnelles. 

Il est ici clairement décrit quel mari le Seigneur met de côté pour nous. Un homme 

qui nous apprécie à notre juste valeur. Un homme qui reconnaît qu’en nous, il y a 

quelque chose de particulier, de rare. Un homme qui nous traite avec la plus grande 

précaution, conscient que la femme avec qui il est, est précieuse et a quelque chose de 

spécial. 

Ne perdons donc pas notre temps à vouloir conserver certaines relations à tout prix, ou 

à chercher à plaire à des personnes, qui ne nous apprécient pas réellement. Ne cherchons pas 

non plus à faire le tri nous-mêmes, laissons Dieu agir dans ce domaine, car Lui regarde au 

cœur et connaît les intentions de chacun. Rendons-nous disponibles à la présence du Saint-

Esprit dans nos vies, et prions pour chacune de nos relations. Ne nous accrochons pas aux 

relations toxiques et malsaines. Mais  demeurons fermes, et persévérantes dans la volonté de 

Dieu. Il s’occupera de nous avec fidélité, bienveillance, et perfection.   

 

Seigneur Jésus, fais le tri dans nos cœurs. Que l’on puisse lâcher prise et simplement te 

laisser faire les choses, car tu les fais de manière merveilleuse et à la perfection. Permets-

nous d’arrêter de soupirer à des chimères fabriquées par notre esprit, sur des relations 

passées ou présentes qui sont en réalité mauvaises pour nous. Conduis-nous à ces personnes 

qui ont besoin et envie de cet amour que Tu as mis en nous afin que nous recevions également 

cet amour qui vient de Toi. Amen ! 
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Pensée n°21 

« La grâce est trompeuse et la beauté est illusoire ; c’est de la femme qui craint 

l’Eternel qu’on chantera les louanges. » 

 

Le caractère, la beauté, les atouts physiques, le style, l’intelligence que possède une 

femme ne lui prévaudront pas des louanges. Pourquoi ? Parce que toutes ces choses sont le 

reflet d’elle-même, de sa personnalité et de son être charnel. On pourra l’aimer ou encore 

l’admirer. Mais la louange est quelque chose de spécifiquement réservée à Dieu. Lorsque son 

mari chante des louanges à sa femme, c’est en réalité Dieu qu’il loue pour cette créature 

merveilleuse. Il n’est cependant pas question ici de chercher à être louée, car cela se fait 

naturellement lorsque nous nous tournons vers l’Essentiel, le Vrai, l’Eternel.  

Nous attarder aux attraits physiques et matériels peut être trompeur pour les autres - 

comme pour nous-mêmes. Ces choses nous donneront de la contenance pour un temps, mais 

sans réelle profondeur. Elles finiront par passer et devenir obsolètes. Que deviendrions-nous 

alors si nous avions basé notre identité sur ces choses ? 

Notre socle, doit être Dieu. C’est Lui notre rocher. Il nous donne de la valeur, en 

mettant en nous Son amour et Son Esprit. Aspirons à cela plus que tout, pour voir toutes 

choses se faire selon Sa volonté. Patience, persévérance et confiance en Dieu, sont les clés qui 

nous permettront de continuer, et d’aller jusqu’au bout de ce projet de vie que Dieu a façonné 

spécialement pour nous. 

Puis, je me suis arrêtée un instant et mise à penser. Ces versets sont particuliers, à part. 

Ils sont pour moi comme une invitation à l’intimité du cœur et des pensées de Dieu. Ses 

pensées pour nous lors de notre création, tel qu’Il nous a initialement imaginées. Bien plus 

qu’un plan, un mode d’emploi ou un guide, ces lignes semblent être pour moi une ode, une 

lettre d’amour ouverte de Notre Père envers ses filles.  

 Il est dit que les pensées de Dieu sont impénétrables. Et pourtant ici, Dieu semble 

nous ouvrir son cœur, et nous laisser libre accès à Ses pensées. Toute la Bible est un cri 

d’amour de notre Dieu, envers chacun de Ses enfants. Mais là, Il s’adresse tout 

particulièrement à Sa fille, Sa femme de valeur, celle qu’Il a créée et voulue. Celle qui est son 

chef d’œuvre, celle qui le sert de bon cœur afin d’accomplir Son plan parfait. Car tout 

commence avec Dieu et tout se finit par Lui. La crainte de Dieu est le début de la sagesse et 

l’aboutissement de celle-ci est la louange, l’amour et la vérité. 

 

Merci Seigneur Jésus car Tu nous ouvres Ton cœur et nous donnes accès à Tes 

pensées. Merci pour Ton amour. Cet amour qui nous change, nous façonne et nous révèle 

telles que nous sommes à Tes yeux. Merci parce que nous sommes belles, de cette beauté qui 

ne flétrit point car elle vient de Toi. Merci pour Ta vérité qui détruit le mensonge et chasse 

tous faux semblants. 
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Pensée n°22 

« Donnez-lui du fruit de son travail et qu’aux portes de la ville ses œuvres 

fassent son éloge ! » 
 

Il m’arrive de regarder des personnes travailler avec fidélité, de manière constante et 

minutieuse et d’espérer sincèrement leur réussite afin qu’elles soient récompensées. C’est 

l’effet que me fait cette femme. On la voit persévérer, espérer, s’accrocher avec une diligence 

telle, que son travail ne peut que porter du fruit.  

C’est un point que je pense important : lorsque nous nous accrochons à Dieu et 

nous nous confions en Lui, rien de ce que nous ferons en Son nom, ne sera vide de sens.  

En effet, toute action qui sera conduite par le Seigneur et pour Sa gloire - aussi petite 

soit-elle - portera du fruit et du bon ! Il est vrai que parfois cela peut prendre du temps, ou que 

nos circonstances nous montrent le contraire, mais armons-nous de patience, d’espérance et 

gardons confiance en notre Dieu. Il œuvre dans le secret et rien ne sera jamais vain, RIEN. 

De part son caractère et sa soumission devant Dieu, cette femme ne se vante pas pour 

les fruits que procure son travail : ses œuvres parlent d’elles-mêmes et sa réputation la 

précède jusqu’aux portes de la ville ! Ainsi, l’attitude à adopter serait de faire ce que Dieu à 

mis dans notre cœur avec sincérité, d’aspirer à vivre dans notre appel chaque jour, et de 

laisser Dieu nous conduire dans Sa volonté. Il est dit que les actions parlent plus fort que les 

mots, attendons ainsi de voir ce que celles-ci diront de nous. 

Humilité, patience, respect, générosité, assiduité, dévotion au travail et sagesse, sont 

les principales qualités mises en avant de cette femme. À aucun moment il n’est question 

d’attraits physiques ou même intellectuels. La femme de valeur selon Dieu est celle qui reflète 

Sa gloire, celle qui Le laisse demeurer en elle, qui se rend disponible afin qu’Il accomplisse 

Sa volonté à travers elle. Sa vie est oui et Amen. Elle puise sa force, son courage et sa 

dextérité de son Créateur. Elle sait se ressourcer dans le lieu secret et n’hésite pas à le faire 

quotidiennement, et aussi souvent que nécessaire. Elle ne se compare pas aux autres, mais 

dispose son cœur à les aimer, les aider, à les soutenir. Elle n’est pas parfaite, mais elle 

apprend de ses erreurs. Elle laisse Dieu faire le tri dans sa vie, dans son entourage. Ainsi, Il la 

comble et l’entoure de personnes qui l’aiment en retour avec sincérité. Elle ne cherche pas sa 

propre gloire, mais ses œuvres parlent d’elles-mêmes au point que sa réputation la précède.  

Je pense honnêtement que cette femme est chacune d’entre nous dans le Seigneur. 

Dieu nous a créées ainsi, car le monde a besoin de nous. Ouvrons nos cœurs, et laissons Dieu 

l’inonder de Son amour. Dieu prendra soin de nous, alors prenons soin des autres. Laissons-

nous être façonnées, modelées par la main de notre Créateur, et soyons cette femme selon Son 

cœur. 

Seigneur Jésus, merci pour toutes ces paroles que Tu désires apporter à Tes filles. Utilise-

nous encore pour Ta gloire et guides-nous à Tes pieds. Nous nous abandonnons à Toi et à Ta 

volonté. Mets en nous force et courage et remplis-nous de Toi et de Ton amour pour Tes 

enfants. Que nous te soyons fidèles dans notre Oui et Amen tous les jours de notre vie ! 
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Réflexion : Est-ce important d’être de « valeur » ? 
 

En discutant avec des amies sur ce terme de « valeur », nous nous sommes 

demandées : En vrai quel est l’intérêt d’être une femme de valeur ? Il y a-t-il des femmes qui 

sont sans valeur alors ? Pourquoi aspirer à être des femmes de valeur ? Est-ce dans le but de 

se trouver un mari de valeur ? Est-ce pour avoir une vie riche, prospère et fructueuse ? Ou 

encore pour avoir une bonne estime personnelle et que les autres aient une bonne estime de 

nous ? 

Je pense que la notion d’avoir de la valeur est très importante pour nous en tant que 

femmes. L’histoire a démontré à plusieurs reprises que notre valeur peut fluctuer en fonction 

des envies des hommes, des différentes époques, de notre zone géographique, ou encore des 

saisons de notre vie. Nous-mêmes avons pu estimer notre valeur en fonction de ce que nous 

possédions, de ce que les autres pensaient de nous, de la manière dont ils nous traitaient ou 

nous aimaient. Basant ma valeur sur toutes ces choses, j’ai été forcée de constater à un 

moment qu’à mes propres yeux, je n’en avais aucune.  

Toutefois en mon sens, être de valeur n’est pas une chose qui s’acquiert, qui se 

développe ou s’apprend. C’est ce que nous sommes et telles que Dieu nous a initialement 

créé. Nous avons un grand prix à Ses yeux, non par ce que nous faisons mais par qui nous 

sommes : Ses filles. Par ailleurs, je trouve cela très beau qu’Il choisisse de finir le livre des 

Proverbes par cette explosion d’amour pour nous. Quelle apothéose ! Nous rappelant qu’en 

dépit de toutes choses, nous sommes belles parce que façonnées de Ses mains, nous sommes 

fortes parce que Lui nous fortifie, nous sommes aimées parce qu’Il nous aime, et nous avons 

de la valeur car Lui le dit. 

Ce n’est pas parce que nous sommes mariées, avec de beaux enfants sages, 

propriétaires d’une belle maison, travaillant activement dans un ministère florissant, avec un 

bon emploi que nous serons alors de valeur ! Ce sont de bonnes choses, que Dieu peut nous 

donner et auxquelles nous pouvons aspirer. Mais si nous nous arrêtons seulement à ça et 

courrons après ces choses nous passerons alors à côté de beaucoup d’autres.  

Être une femme de valeur n’est pas une destination. C’est une conviction, un 

cheminement, une restauration de notre vraie nature divine, celle de notre création. 

Cette nature qui est en connexion permanente avec Dieu, celle qui accomplit Sa volonté, celle 

qui est libre et remplie de joie, de paix et d’amour. La seule qui nous permettra de vivre de 

manière stable et équilibrée, profitant pleinement des bontés, bénédictions et plans de Dieu 

pour notre vie. 

Alors oui, il est important de reconnaître que nous sommes toutes de valeur. La 

question n’est donc pas de savoir si nous le sommes, mais plutôt en sommes-nous 

persuadées ? 
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A toutes ces femmes de valeur… 
 

 Dans le terme « valeur », il y a une notion de rareté, d’unicité. En effet, nous sommes 

toutes uniques, différentes à notre manière. Une personne de valeur est celle qui change 

l’atmosphère en quelque chose de bien, lumineux et positif. C’est une personne sur qui l’on 

peut compter. De part sa présence, elle fait du bien à son entourage et donne de la valeur aux 

autres. C’est une personne qui est ancrée dans ses convictions et qui les vit au quotidien. 

Comme tout le monde, elle vit sa vie du mieux qu’elle peut avec ses challenges et difficultés 

tout en restant stable et fidèle à elle-même. 

C’est une femme qui a des principes moraux et respecte les autres ainsi qu’elle-même. 

Qui s’accepte telle qu’elle est, avec ses qualités, ses défauts, ses fautes et ses manquements, 

afin que sa vraie nature soit révélée et libérée. 

Avoir de la valeur, c’est avoir du poids. Reconnaître sa juste valeur, c’est un 

cheminement qui se fait dans le temps. C’est une décision intentionnelle et un travail sur soi 

qui lentement se développe et s’affermit. C’est une expérience qui nous rend plus sage, plus 

patiente, plus ouverte aux autres et au monde qui nous entoure.   

Cette description de la femme de valeur de Proverbes 31 n’est pas là pour nous frustrer 

ou nous rappeler que nous ne sommes pas à la hauteur de cette femme parfaite qui : se lève 

tôt, se couche tard, travaille, s’occupe de sa famille, est prévoyante, aimée et respectée de 

tous. Mais cela est un encouragement, une description intemporelle qui nous active et nous 

anime à plus. Car oui, il y a plus que ce que nous vivons actuellement. 

C’est une lettre d’amour de la part de Dieu à cette femme, sa fille, son épouse telle que 

Lui l’a créée, voulue et façonnée de Ses mains. C’est ce qu’Il préconise pour une vie riche, 

épanouie, en accord avec Sa volonté et pour notre bonheur personnel.  

En réfléchissant à ces femmes que l’on admire, qui nous inspirent et qui font de nous 

celles que nous sommes aujourd’hui : nos mères, nos grand-mères, nos tantes, cousines ou 

amies. Nous voyons que ce sont des femmes fortes, aimantes qui nous ont toujours poussées à 

mieux, conseillées dans les moments de doutes et éclairées dans les périodes de flou. Ce sont 

des femmes sur lesquelles nous avons pu prendre exemple, qui nous ont encouragé en 

pensées, paroles ou actions en nous faisant (re)gagner confiance en nous, en nos capacités et 

en nos choix.  

Nos faiblesses et nos forces respectives sont complémentaires et forme un tout parfait. 

Nous avons toutes besoin les unes des autres, afin de nous élever, de nous guider et de nous 

encourager à être celle dont l’influence changera notre univers en quelque chose de bon, beau 

et merveilleux.  

C’est peut-être un travail difficile où le poids de la solitude se fait parfois ressentir, 

mais qui est tout aussi formateur que nécessaire. C’est le processus de toute une vie qui nous 

demandera de l’humilité, de la remise en question, l’aide de Dieu et des autres. 
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Il nous faudra :  

- connaître le changement afin d’être ce changement que nous voulons voir pour 

notre entourage. 

-  de la bienveillance et de la patience envers nous-mêmes et envers les autres. 

- être suffisamment ouverte d’esprit pour accepter l’autre tel qu’il est alors que nous 

nous acceptons nous-mêmes telles que nous sommes. 

Et tout cela serait vain sans une bonne dose d’amour ! Un amour qui vient de notre 

relation avec Dieu, notre Père, notre Créateur. Non, nous ne sommes pas des erreurs ! Nous 

sommes profondément aimées et désirées. Alors recevons cet amour pour nous et partageons-

le autour de nous.  

De cet amour qui nous dit : « Je suis là », « Ne craint pas ». De cet amour qui nous 

donne le courage, la persévérance et l’audace d’être qui nous sommes et de faire tou ce que 

nous avons été appelées à être et à faire. Des femmes de valeur. 

 

… Merci d’être vous   
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Sans qui ce projet 

n’aurait pu voir le jour.  

Merci pour votre 

présence, votre honnêteté, 

vos encouragements.  

 

 Et merci à vous ! 

Audrey, Axou, Ticka, 

Gladys, Anne-Laure, 

Christelle, Jess, 

Messaline, Nhermine, 

Nina et bien-sûr Angie. 

 

 

Merci de faire partie de 

ma vie, tout simplement. 
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Habakuk 2 : 2-3 

« L’Eternel m’a répondu et a dit : ‘Mets la vision par écrit, grave-la sur des 

tables afin qu’on la lise couramment. En effet, c’est encore une vision qui 

concerne un moment fixé ; elle parle de la fin et ne mentira pas. Si elle tarde, 

attends-la, car elle s’accomplira, elle s’accomplira certainement. » 


